
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
本月のお祝い 
〇誕生日 おめでとうございます。 
  10/15  高瀬幸一郎会員 
  10/17  赤井 浩起会員 
  10/19  藤阪 光一会員 
  10/20  大西 義文会員 
  10/21  竹内 伸吾会員 
  10/27  村上 康憲会員 
  10/28  藤本 武彦会員 
〇結婚記念日 おめでとうございます。 
  10/1    數原 泰三会員 
  10/4    藤本 武彦会員 
  10/6    中川 良太会員 
  10/8    戸田 尚秀会員 
  10/12  足立 達明会員 
  10/13  西山 孝彦会員 
  10/19  圓井 悦二会員 
  10/20  藤阪 光一会員 
  10/22  小澤 國秀会員 
  10/26  井上 勝彦会員 
  10/28  来住 泰幸会員 
  10/30  大西 義文会員 
 

９月２５日(月) 第２７８９例会記録 
◎お客様 宝塚 RC 贄田 肇様 
     伊丹 RC 前田隆則様 
◎出席･･･会員数 47 名 出席 38 名 MU 5 名 

（出席免除会員 10 名・休会３名）  
  

会長の時間        高瀬幸一郎会長 
９月初めにプライドの話をしまし 

たが、今回はプライドとセットにな 
っている話をさせていただきます。 
キーワードは「謙虚な人」です。成 
功するためには 実力が一割、運が 
九割といわれます。その運をつかむにはまず「謙虚」
であらねばならないとよく言われています。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
だれでも少しうまくいくと勘違いしてしまうことが
よくあります。私もそうでした。その勘違いの時期
をできるだけ短くして、うまくいったときほど、ど
んな態度を示すか、どんな発言をするのか。それを
周りのひとは驚くほどよく見ているものです。「ひ
とりでうまくいったわけではない」と気付いている
か。「たまたま幸運だった」と思っているか。「実力
がある」と勘違いしていないか。ここで勘違いして
しまうと次のステージには進めません。（石橋貴明）
では少しうまくいき、謙虚にしていると成功するの
でしょうか。ほんとうにすごい経営者、本当のプロ
に限っては他人に威張りません。印象としては謙虚
な人ですが、実際の本人の心情はそうでないらしい
です。すごい経営者、本当のプロは「自分はまだま
だだ」と心底思っているので、本人の中でそもそも
威張る理由がないのです。すごい人が威張らないの
はもう一つの理由は、すべてのことにすごい人など
存在しないということです。「この人にはかなわな
い」と思わせる人でも、ある分野においてすごいの
であって、別の分野ではそれほどでもない。それど
ころか別の面では意外なほどヌケていることもあり
ます。その人のずば抜けた能力のすぐ裏側に明らか
な弱みがあったりすることは、よくあることでしょ
う。「弱みを克服して、強みを伸ばす」というのは
虫の良い話で、下手に弱みを克服しようとすると、
せっかくの強みまで失うことになりかねないという
ことです。すごい人ほど自分のダメなところ、弱い
ところを自覚しています。自分の強みはあくまで条
件付きの強みであり、全面的に優れているわけでは
ないことをよくわかっておられます。すごい人ほど
世の中はいろいろな得意不得意の人がいて、相互に
補いながら仕事と社会を成り立たせている認識をも
っておられます。だから他者に威張らない、威張る
気にもならないということでしょう。これとは対照
的にちょっと人より優れたところがあると優越感を
全開にするのは、かっこ悪いので自戒の念を込めて、
気をつけましょう。 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西脇ロータリークラブ 2680地区 
 №１２ 第２７９０回  令和５年１０月２日 

 
今週の歌：君が代・それでこそロータリー 

 

プログラム   「会員卓話」 

  和田良勝会員、藤井雅浩会員 

 RIテーマ ： CREATE HOPE in the WORLD ～世界に希望を生み出そう 

20２３-202４ 週報 
  

会長 高瀬幸一郎   幹事 東口喜樹 
例会日  月曜日 12:30－13:30 

例会場  西脇ロイヤルホテル 2F  Tel：0795(23)2000 

事務局  西脇商工会議所内 

〒677-0015 西脇市西脇 990 

   Tel：0795(22)3901   Fax：0795(22)8739 

 

 

 

 



幹事報告 
（来 信） 
〇ガバナー事務所より、 
 ・戦略計画セミナー開催のお知らせ 
   11 月 4日(土) 10：30～16：00 
   於：神戸駅前研修センター 
 ・2022-23年度地区会計決算のご報告 
 ・地区奨学金(タイプ 1.2.3)及びグローバル補助金
（奨学金）クラブ提唱いついてのアンケート 

〇川西猪名川 RC より、ウクライナ支援チャリティ
ーコンサート開催への協力について（お願い） 

  11月 11日(土)   14：00～   於：川西市ｷｾﾗﾎｰﾙ 
 

地区の時間 
〇規定審議会委員会            藤原都子委員 
規定審議委員会から報告します。第３回委員会が

19日にございました。9月末には各クラブに12/2に
開催されます立法検討会の開催案内が届く予定です。
規定審議委員会は、各クラブから提案された内容や
クラブの皆様が日頃感じているルールへの疑問など
頂いた声を審議して立法検討会に上程できるようサ
ポートする会です。クラブ例会の終了時刻を細則に
明記するよう指導することをRI理事会に要請する案
については確定しました。宝塚 RC からの提案の同
日移籍をスムーズにすすめる件については、退会防
止策でもあるのですが、その効果と趣旨についても
う少しまとめて引き続き継続審議となりました。 
加古川中央 RC から代表議員の任期について再任を
１期までとする提案がありました、こちらも引き続
き継続して委員会で審議してまいります。 
 
  ニコニコ箱 
贄田 肇様(宝塚 RC)・前田隆則様(伊丹 RC) 
      本日はお世話になります。宜しくお願

い致します。 
八馬会員  親睦家族例会には関係の皆様のお世話

で大変楽しませていただきました。あ
りがとうございました。 

井村会員  家族例会では色々と御配慮、お世話に
なり、有難うございました。 

藤阪会員  家族例会、吉本は初めてでした。とっ
ても楽しかったです。ありがとうござ
いました。 

高瀬(幸)会員 家族例会、楽しかったですネ。皆様、
お世話になりました。 

細田会員  親睦家族例会、楽しかったです。あり
がとうございました。 

東口会員  家族例会では、笹倉親睦委員長はじめ
皆様にお世話になりました。ありがと
うございました。 

園田会員  親睦家族例会ご参加の皆様、こてこて
吉本新喜劇とリッツカールトン大阪、
お疲れ様でした。楽しめました。 

竹内会員  家族例会、大変楽しかったです。あり
がとうございました。 

渡会会員  家族例会では楽しく過ごせました。あ
りがとうございました。 

金田会員  親睦家族例会ではお世話になりまし
た。楽しかったです。 

數原会員  家族例会のお昼、ビールをたくさんい
ただきました。 

笹倉会員  家族例会、楽しく無事終える事が出来
ました。委員会メンバーを始め、皆様
ありがとうございました。 

有田会員  先日は、亡き父、有田茂のため、ご丁
寧なご厚情頂き、ありがとうございま
した。 

後藤(直)会員 親睦家族例会に参加の皆様、お疲れ様
でした。 

廣中会員  家族例会、楽しかったです。お世話に
なりました。 

藤原(都)会員 家族例会では大変お世話になりまし
た。とても楽しかったです。チケット
をバスに忘れた際には、一緒に待って
下さり、ありがとうございました。 

藤井(英)会員 自分へのいましめ！ 
※本日のニコニコ                     73,000 円 
※本年度累計額（9/25現在）              481,000 円 
🌸本日の花：ﾊﾞﾗ・ﾄｳｶﾞﾗｼ 
 
プログラム    「会員卓話」  
【３】八馬康祐会員 

14年前の 2009 年 2 月の例会の 
卓話で西脇 RC が初めて世界社会 
奉仕WCSのプロジェクトに単独 
で国際パートナーのプライマリー・ 
クラブとしてフィリピン、マニラ 
首都圏のホスト・パートナー メトロ・イースト・
タイタイ RC のプロジェクトに取り組みましたが、
伊達国際奉仕委員長の時で、蔭山委員、3 人目の委
員の私が主担当窓口でプライマリー・コンタクトを
務めさせていただきましたので卓話を行いました。
ホストパートナーはメトロ・イースト・タイタイ
RC で、主担当窓口は元会長でロータリー財団担当
理事 Rudy Retirado 氏でした。会員数 19 名でクラ
ブの承認 2005 年 6 月 25 日と創立の新しい RC で例
会は毎週金曜日午後 8 時 30 分から市内の食堂で行
われます。なおフィリピンの言語：国語はフィリピ
ン語 公用語はフィリピン語と英語です。その卓話
のとき以来西脇RCに入会された会員は 26名で現会
員数の 47 名の 55%の過半数を占めますし、前から
の会員も忘れた方もおられるかと思いますので、昔
話になりますがお話しさせていただきます。 
A．世界社会奉仕WCSについてのワークショップが

15 年前の 2008 年 8 月三宮グランドビルで開催さ
れ地区財団委員長 森田道太郎会員（西宮甲子園

 



RC）のお話がありました。世界社会奉仕 WCS と
は文字通り「日本国内の社会奉仕」枠を広げて、
世界を舞台に実践する活動」と解釈しています。
自分たちの地域社会にもニーズが多いのに、なぜ
他国の人々を援助するのでしょう。もちろん国内
の社会奉仕は重要です。しかし次の視点で見ると、
WCS は一層大きくて広い恩恵を他人のみならず
自分にも及ぼしてくれるのです。即ち、社会基盤
のほぼ整った日本とは比較にならない程、困窮極
めた地域や階級のある国が、アジアやアフリカに
多い。 

1.これらの国では、日本円の価値が非常に高く、日
本国内でやる 10 倍内容のプロジェクトが実施で
きる。＜効果甚大＞ 

2.実施国のロータリークラブが参加する案件では、
現地のロータリアン達がプロジェクトの進捗や確
認のみならず、その後のフォローもしてくれるの
で、実のある国際協力が可能となる。 

3.プロジェクトの現場を訪問すると、その国のロー
タリアンとの対話や視察を通じて、国際理解が深 

 まる。 
４.その国のロ－タリアンとの国際親善が実現する。 
５.プロジェクトを実現することにより、参加者全員
自信を持つとともに、充実感も味わえる。 

6.プロジェクト資金に、ロータリー財団TRFの補助
金を活用すれば、各ロータリークラブが拠出する
金額だけよりも、かなり大規模案件が実施できる。
なおこれら補助金は、WF 世界基金勘定なので、
間接的に、世界のロータリアンの国を超えた善意
が生かされる。現在は WCS が VTT、Vocational 
Training Team（職業研修チーム）に内容は同
じで引き継がれています。 

その年度の伊達国際奉仕委員長の方針は WCS プロ
ジェクトの調査、研究、参加で、西脇 RC は前年度
までは、毎年開発途上各国からの地区へのアンケー
ト募金プロジェクトに、使途は地区委員会に一任で
US＄500 拠出してきましたが、伊達委員長の方針で
西脇 RC としては初めてマッチング・グラント・案
件として理事会の承認を得ましてフィリピン公立小
学校 IT教室支援にPrimaryクラブになれる条件で、
当年度の西脇 RC のテーマの 1 つ「教育力向上に協
力しよう」にも合致するプロジェクトでもあるので、
伊達委員長に了解を得ました。 
B. マッチング・グランド申請について 
1.番号 MG809 プロジェクトの説明 
プロジェクトの場所：フィリピン  リザール州 
タイタイ市の両校とも公立のサン・イシドロ小学
校とサン・ジュアン小学校。コンピューターの寄
贈：コンピューターの基礎技能習得を促進するこ
とを目的とする。生徒数は両校合わせて 4394 人。
多くは貧困家庭の生徒。コンピューター寄贈後の
全ての更なる要望、修理、維持管理は学校で行う
ことが両校の校長先生とホストパートナーのメト

ロ・イースト・タイタイ RC で合意されている。 
ホストパートナー、メトロ・イースト・タイタイ
RC は品質の良いコンピューターを購入すること、
そして効率よく使われることに気をつけ、また進 
捗状況やコンピューターの使用をチェックします。 
国際パートナー西脇 RC は少なくとも１年に１回
はこのプロジェクトを訪問することでしょう。そ
して両校のコンピューターの基礎訓練の進捗状況
に関しては両校によって用意されるでしょう。 

2.ホストパートナー 
フィリピン、RI3800 地区、メトロ・イースト・
タイタイ RC。 
クラブ会長名 Hermelo A. Cervantes  

3.国際パートナー 
  西脇 RC クラブ会長名 高瀬英夫  
4.プロジェクト予算 
ライセンス・ソフトウェアーと周辺装置付き完全
なセット コンピューター18ユニット 414,000.00 
HP ディスケットカラー／プリンター 

２ユニット 13,850.00 
コンピューター机、椅子付き 

18 ユニット 41,400.00 
１馬力ウンドウ型エヤコン  ２ユニット 36,000.00 
Subtotal ｐｈｐ505，250.00 
交換レート US＄1＝php47 = 93.57 円    
TotalUS＄10,750．00 X 93.57＝1,005,877 円 

5.プロジェクトの財源 
  現金（US＄）   DDF（US＄） 
 ホスト RC ﾒﾄﾛ・ｲｰｽﾄ・ﾀｲﾀｲ RC      500.00 

RI3800 地区              1,750.00 
 国際パートナー、西脇 RC          1,000.00 
 RI2680 地区                 2,500.00 
 共同スポンサー寄付合計             5,750.00 
 ロータリー財団からの補助金合計      5,000.00 
 合計プロジェクト財源             US$10,750.00 
(注)西脇 RC 拠出金US＄1,000=10 万円で 10倍 100

万円のプロジェクトが実施出来たことになり、
大変拠出金が効率よく生かされています。 

6.プロジェクト計画 
 訓練は基礎のコンピューターの知識のある両校の
学校の先生で行われ保守その学校で行われる。 
C. ロータリー財団からの補助金承認通知書が 11 月
25 日電子メールで到着した。このメールに書類計
15 頁が添付されて来た。RI に対するに国際パート
ナー、西脇ＲＣ側の諸手続並びにクラブ拠出金 US
＄1,000．00 の振込を完了したので、12 月 3 日ホ
ストパートナー、メトロ・イースト・タイタイ RC
にこちらの手続完了を通知したら相手側からも手
続完了確認の電子メールを 12 月 6 日受け取った。
しかし、ロータリー財団からの送金は 1 月 31 日と
遅くなった。 

3.報告書 
財団補助金受け取り後プロジェクトの期間中は 6



高瀬会長のテーマ ： 職業人としてプライドを持とう！ 

 

ヶ月毎に進捗状況の中間報告、更にプロジェクト実
施完了（資金支出完了）後 2 ヶ月以内に最終報告書
の財団への提出が義務付けされています。ホストパ
ートナー、メトロ・イースト・タイタイＲＣが作成、
提出責任を負っています。国際パートナー、西脇Ｒ
Ｃの主担当窓口の私はホストパートナー、メトロ・
イースト・タイタイ RC と密接な連絡を保持して、
最終報告書を確認すること。財団の Grant 
Coodinator から最終報告書の受理及び内容確認、フ
ァイル終結の正式通知を受け取るまで主担当窓口は
責任を持って対応することが求められています。 
D. 現地のフィリピン訪問は翌年度の遠藤隆司国際奉
仕委員長元会員のときで西脇 RC会員７名のWCS
チーム、藤本武彦会員、遠藤隆司元会員、陰山元
会員、藤原仁元会員、細田会員、大坪元会員、八
馬会員は 2009年 11月 19日(木)~22日(火)滞在中
の 11 月 20 日(金)２つの小学校訪問とメトロ・イ
ースト・タイタイ RC の特別例会に出席して無事
成功裏に帰国しました。２つの小学校では大勢の
生徒が日の丸の小旗を振って大歓声で出迎えてく
れ、鼓笛隊も出て、民族舞踊も披露してくれ、先
生方も大変な歓迎ぶりで、我々全員本当に予想を
はるかに超えるこれまで経験したことの無い歓迎
に驚き、感激致しました。メトロ・イースト・タ
イタイ RC の特別例会は 18：30 頃始まり 21：00
近くまで、2 時間半に及ぶもので活動状況を映
像・音響で紹介するものもあり、当時西脇 RC に
はない素晴らしい記録で感激しました。会員わず
か 19名で若い人の多い活発な RCと思いました。
小学生達の歌もあり盛り沢山で大変な歓迎を受け、
終わり近くにはカラオケ・タイムになり指名があ
り、私は、フランク・シナトラの My Way を遠
藤国際委員長は Memories of San Francisco を歌い
満場の拍手をいただきました。プロジェクトの現
地を訪問して、メトロイースト・タイタイ RC の
ロータリアンや 2 つの小学校の先生方との対話や
視察を通じて、国際理解を深め、国際親善が実現
できて、本当に良かったと実感しています。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

【4】金田 実会員 
 私の職業分類は、建築資材販売 
になっています。創業は私の父が 
兄弟二人で始めてから約 70年に 
なります。法人にしてからは 52 
期目になっています。元々は木製 
建具の製造販売から始まりましたので、職業分類は、
建築資材販売とはなっていますが、建具関係の商品
が今でも売上としては、一番多い会社です。 
 この仕事を約 70 年間やってきていますので、時
代と共に扱う商材も変わってきました。創業当初は
木製建具の製造・販売だったものが、昭和 40 年代
頃からアルミ製建具、昭和 50 年代には、外部の建
具は、ほとんどがアルミサッシに変わっていきまし
た。その後、断熱性の高いペアガラスが出始め、平
成 10 年頃には、一年中一定の室内温度で過ごせる
住宅、高気密・高断熱住宅、平成 20 年頃には、太
陽光発電を設置したゼロエネ住宅として、住宅で消
費するエネルギーは太陽光発電等でまかなうという
ようになりました。太陽光発電も住宅では 10 年、
事業用では 20 年の間は、発電価格が高くで買い取
りされますが、その時期が過ぎると買取価格が低く
なります。住宅の太陽光発電が今、設置から 10 年
前後になって買取価格が下がってくる時期になりま
した。そこで、今、蓄電池の設置や電気自動車など
で、太陽光発電で昼間の余った電力を蓄電して、発
電出来ない夜に使うという、自宅で使うエネルギー
は自宅で発電するという、まさしくゼロエネ住宅が
進んできました。私どもの主力商品の窓においても、
特に新築住宅ではアルミ製サッシから断熱性の高い
樹脂サッシが採用され、より断熱性の高い住宅、エ
ネルギー消費の少ない住宅ができ始めました。それ
により、窓廻りが結露により、カビが発生するよう
なことが軽減され、快適な住宅になってきたように
思います。また住宅の新築・リフォームにおいて今
のような断熱による工事等に、国等から補助金がた
くさん出てきております。例えば、既存住宅におい
て窓の内側に内窓を取付ける事によって補助金が出
ます。ある住宅の場合、住宅のおおむねの窓に内窓
を設置するのに、約 125 万円見積りでかかりました
が、補助金の額が 882,000 円になりました。皆さん
の自宅でも断熱化を考えられる時は、国の補助金も
考えて計画をされてはと思います。おそらくここ数
年は色んな形で省エネに対する補助事業があると思
いますので、住宅の新築・リフォームを考えられる
時は、自分にあった補助事業があるかを調べるのも
必要ではないかと思います。 

 
 
 
 
 

 

今後のプログラム                                                                                                                                                                                          

10 月 9日(月)   休 会              10 月 16日(月)  「卓話」 中田会員、有田会員 

10 月 23 日(月) 米山記念奨学生スピーチ      10 月 30日(月)  「卓話」 井村会員、蘆田会員 

11 月 6日(月) 「卓話」 藤井(俊)会員、赤井会員    11 月 13日(月) 担当：ロータリー財団委員会 

6日（  

 

 

 


